

Vitoria-Gasteiz, diciembre 2024

Estimadas vascas y vascos que os encontráis fuera de Euskadi:

Este es mi primer mensaje con motivo de la Navidad y el final de año y me dirijo a todas y todos vosotros con toda la ilusión y la máxima cercanía que pueda expresar mediante estas líneas.

2024 ha sido un año intenso para Euskadi, un año marcado por las elecciones al Parlamento Vasco y la configuración del nuevo Gobierno que presido. Como persona comprometida con mí país es un verdadero orgullo haber sido elegido Lehendakari y suceder a Iñigo Urkullu Renteria, un Lehendakari que dejó un País mucho mejor del que encontró.

Por otro lado, el pasado mes de abril se nos fue para siempre el Lehendakari José Antonio Ardanza, una persona que representa una trayectoria intachable de servicio público. Un hombre entregado al bien común de la sociedad vasca, al presente y futuro de Euskadi y de su Autogobierno. Este compromiso público se plasmó en cada una de sus responsabilidades institucionales y, luego, se prolongó en la vida privada hasta su fallecimiento. *Agur eta ohore, Euskadiko Lehendakaria!* 

Quiero asimismo recordar a un vasco imprescindible: Nestor Basterretxea. El pasado 6 de mayo de 2024 se cumplieron 100 años de su nacimiento (Bermeo, 1924 - Hondarribia, 2014). Ha sido uno de nuestros artistas más influyentes, polifacéticos y renovadores. Tanto en su faceta de creador como de persona Nestor Basterretxea tuvo durante toda su vida una gran vinculación con el exilio vasco en América y la Diáspora vasca en Argentina.

En el apartado de las celebraciones de la Diáspora, la Semana Nacional Vasca ha sido la gran cita anual de las euskal etxeak de Argentina. En 2024 ha tenido lugar del 11 al 17 de noviembre. La euskal etxea de Bahía Blanca, la más que centenaria *Unión Vasca* (125 años de actividad), ha acogido este evento, el más prolongado, multitudinario e importante de las comunidades vascas de América del Sur. En 2025 la *Gure Etxea* de la ciudad de Tandil será la encargada de organizar este multitudinario encuentro.

En 2025 celebraremos también el Jaialdi de Boise (Idaho, E.E.U.U.). Esta ciudad es un enclave muy importante de la emigración vasca en los Estados Unidos y celebra uno de los festivales de la cultura vasca más grandes del mundo. A finales de julio de 2025 el Jaialdi regresará a Boise después de una pausa de diez años debido a la pandemia (se celebra cada cinco años). La expectativa de su retorno es por lo tanto muy grande y el Gobierno Vasco también estará presente, al igual que en la celebración de Tandil en Argentina.

Este año 2024 la exposición 'Basques in Australia', concebida e impulsada por el Gobierno Vasco en colaboración con la asociación de emigrantes vascos en Australia 'Euskal Australiar Alkartea' y la Universidad del País Vasco, ha continuado girando con gran éxito por toda Euskadi, ha llegado hasta la Eskual Etxea de París y en 2025 será llevada a las euskal etxeak de Townsville y Sydney, en la propia Australia.



.../...

Ya con la vista puesta en el horizonte del 2025 y el de los próximos años de esta legislatura, vamos a abordar, entre otras acciones, la aprobación de un instrumento básico y esencial: la futura Ley de la Diáspora Vasca; redoblaremos también los esfuerzos en temas de ciudadanía vasca en el exterior tratando de mantener una comunicación más directa, ágil y útil; mejorando los canales, haciéndolos más accesibles y avanzando en la dinámica HAN-HEMEN; y pondremos las bases de un Centro de Interpretación de las Migraciones.

Sobre todo, queremos reforzar, dinamizar y modernizar los vínculos con la Diáspora Vasca para conjuntamente impulsar los intereses vascos en Europa y en el Mundo. La diáspora como elemento fundamental de la diplomacia vasca y su acción exterior, política, económica, y cultural, para alcanzar una capacidad propia de influencia global.

Nuestro reto es llevar a cabo todas las transformaciones sociales que necesita el país, para dejar a las próximas generaciones una Euskadi mejor, con una cohesión social reforzada y un mayor nivel de autogobierno y bienestar.

Para ello hoy, en el siglo XXI, es necesario ir más allá del campo de juego doméstico, trascender las fronteras y 'hacer país' en el ámbito exterior. Se trata, ni más ni menos, que ir un paso más allá en el desarrollo de la estrategia internacional para Euskadi. Una estrategia en la que la red tejida con la Diáspora Vasca con vuestras ideas, capacidades, e ilusión va a ser esencial para encarar los grandes retos globales donde, como os digo, nos jugamos la identidad y el bienestar de las próximas generaciones.

Se trata de diseñar, organizar, e impulsar entre todas y todos la nueva 'Euskadi Global'.

Sé que puedo contar con vosotras y vosotros, vascas y vascos internacionales, para que podamos construir ese nuevo proyecto de País. El año 2025 nos brinda la oportunidad de involucrarnos en ese reto que es, asimismo, una oportunidad que tenemos que saber aprovechar.

Como Lehendakari de Euskadi os envío mi más fuerte abrazo y os traslado los mejores deseos para el nuevo año.

Bihotz bihotzez, Gabon zoriontsuak igaro ditzazuela eta Urte berri on!

Imanol Pradales Gil